



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

El escritor Jorge Carrasco, reside en la localidad de Villa Regina, es profesor de lengua y literatura y ejerce su profesión en colegios secundarios de la provincia. Ha escrito varias obras, entre ellas, el libro de cuentos denominado "Los jugadores persas".

En el desarrollo de su obra, narra las dificultades de los exiliados que llegan de tierras lejanas, plasmando los vaivenes que causan los destierros premeditados, en la búsqueda de mejores horizontes socioeconómicos.

Es importante recordar que dicho escritor nació en el país trasandino y es por ello que, en diversos párrafos de su prólogo, habla de sus propias vivencias como extranjero.

"Al emigrar, tenía en mente algún que otro espejismo. Pensaba que íbamos a conocer la Argentina porteña, cosmopolita, civilizada, urbana. La Argentina sarmientina. No fue así. Nos instalamos en una chacra de producción frutícola. Allí nos encontramos con la Argentina oculta y marginal, de hombres que padecían nuestras mismas angustias y necesidades. Con la Argentina hernandista. Tucumanos, santiagueños, entrerrianos, chaqueños con su manera particular de hablar y de ser. Ellos, poco tenían del argentino que conocíamos. Eran morenos, reservados, silenciosos. Eran como nosotros".

La historia relata la intriga de lo desconocido, con una perspectiva que cambia de acuerdo a las vicisitudes y su relocalización hacia las fuentes de trabajo que marcaban las economías provinciales en aquellos tiempos, donde el modelo de desarrollo avanzaba de la mano de muchos inmigrantes, denominada como la segunda corriente inmigratoria.

Otro pensamiento plasmado en este libro, digno de destacar, es cuando el autor plantea: "Jamás creí que viviría en otro país que no fuera Chile. Argentina siempre había llamado mi atención de adolescente por ser un país enorme, habitado por inmigrantes europeos, cantantes populares y grandes futbolistas".

Según el autor, las economías latinoamericanas han sufrido los paquetes económicos impuestos por el Fondo Monetario Internacional, cuyos efectos recayeron sobre la producción, el empleo, las finanzas públicas y el Estado de bienestar. Por lo cual, en estos países, al no combatir la contracción económica y el desempleo masivo, sus



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

habitantes debían emigrar, lo que el escritor llama "exilio". Es decir, el escritor Jorge Carrasco, conjuntamente con su familia, decidieron emigrar hacia nuestro país por las razones expuestas. "Cuando ya no tuvimos nada, cruzamos la cordillera. Así nació lo que he dado en llamar, como cualidad discernible en mi obra, el desceparismo invisible, el desarraigo de los patipelados, el exilio oculto de los que abandonan el país sin dejar huellas en ninguna parte...".

La necesidad de emigrar por cuestiones económicas a tierras más prósperas, sumado al boom de la fruticultura rionegrina, llevaron al arraigo de Jorge Carrasco en suelo reginense y hoy comparte su historia en este libro de cuentos, que sin dudas contribuye a la memoria colectiva de nuestro pueblo y de nuestra provincia.

Por ello:

Autores: Silvia Beatriz Morales.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

DECLARA

Artículo 1°.- De interés cultural, político y social el libro de cuentos "Los jugadores persas", del autor Jorge Carrasco, narrado a partir de sus vivencias como extranjero que debió emigrar a tierras más prósperas, motivo que lo lleva a arraigarse junto a su familia en la ciudad de Villa Regina.

Artículo 2°.- De forma.